

<b>Medio</b>	Universidad de los Andes
<b>Fecha</b>	29/04/2016
<b>Mención</b>	Profesor José Ignacio Martínez participó en el Consejo Directivo de informe #TuConstitución. Mención a Miriam Henríquez, docente Facultad de Derecho UAH.

“Esta plataforma web [www.tuconstitucion.cl](http://www.tuconstitucion.cl) no fue planteada como una vía destinada para generar una nueva Constitución, porque se partió de cero. Aquí la gente opinó sobre temas constitucionales, sobre lo que cree que debe estar en una Carta Fundamental, que, por tanto, puede dar para una reforma constitucional o una nueva”, explicó José Ignacio Martínez, vicerrector de Investigación y Postgrado y profesor de Derecho Constitucional de la Facultad de Derecho de la UANDES, respecto de la consulta digital ciudadana que dirigió el ex presidente Ricardo Lagos desde su fundación Democracia y Desarrollo. Los resultados, después de casi un año de trabajo, fueron entregados a la presidenta de la República Michelle Bachelet el 25 de abril.

Martínez formó parte del equipo de asesores constitucionalistas, provenientes de distintas universidades del país, que tuvieron la misión de entregarle pluralidad a la plataforma digital de recepción de información, al proyecto y a sus resultados. “Esta plataforma tenía dos partes: una educativa y otra participativa. En la educativa estaba todo el material de educación cívica que fue preparado por quienes participamos de este Consejo, y la parte participativa fue la que dio origen al informe que fue entregado, y donde nuestro rol fue orientar el debate que ahí se producía”, señaló.

Respecto al proyecto, el académico destaca que este nació con el concepto de una “nueva participación política” de la gente. “En Grecia existía el Ágora, que era la plaza pública y centro de la actividad política y acá se sustituye eso por los medios digitales. Esto no fue concebido como una encuesta o focus group, sino como un centro de deliberación ciudadana, en donde concurren todos quienes querían entregar su opinión libremente”.



En relación al informe, Martínez destacó que “al ser un estudio cualitativo, en cada idea se identificaron las posiciones a favor y en contra, que se resumieron en dos por cada lado, siendo esto muy importante para tener un panorama claro y sin ningún sesgo de lo que la gente expuso de cada tema”.

El Consejo Directivo de #TuConstitución, además de contar con la participación del profesor Martínez, está constituido por el ex presidente Ricardo Lagos junto con los académicos Jaime Bassa (Universidad de Valparaíso); Jaime Campos (Universidad de Concepción); Jorge Correa Sutil (Universidad Diego Portales); José Francisco García (Pontificia Universidad Católica de Chile); Gastón Gómez (Universidad Diego Portales); Miriam Henríquez (Universidad Alberto Hurtado); Salvador Millaleo (Universidad de Chile); Lucas Sierra (Universidad de Chile); María Pía Silva (Pontificia Universidad Católica de Chile); Francisco Soto (Universidad de Chile); Verónica Undurraga (Universidad Adolfo Ibáñez); Patricio Zapata (Pontificia Universidad Católica de Chile); Yanira Zúñiga (Universidad Austral de Chile) y Francisco Zúñiga (Universidad de Chile).